



**Nombre del alumno:**

Jose Alfredo Alejandro castellanos

**Nombre del profesor:**

Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo**

Interculturalidad y salud: la nueva frontera de la medicina

**Materia:**

Interculturalidad y salud I

**Grado:** primer semestre

**Grupo:** "B"

Jose Alfredo Alejandro Castellanos

19 08 21

## Interculturalidad en salud. La nueva postura de la medicina.

La interculturalidad es un tema que nos compromete no solo como profesionales de la salud sino como seres humanos, por que se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural en un intercambio de percepciones y creencias, visiones y certezas.

La interculturalidad se convierte así, en un interpelador de nuestra manera de ser y no solo en nuestra manera de actuar.

La medicina, y por extensión, las profesiones de la salud, al enfrentarse a la interculturalidad se confrontan con otra índole de preguntas de las que estamos habituados a responder, a preguntas sobre nuestra naturaleza y actitudes, que cuestionan no solo nuestros conocimientos sino nuestra esencia.

La interculturalidad se nos presenta así con una complejidad que pudiera ser abrumadora, pero solo si pretendemos abarcar simultáneamente todas y cada una de sus facetas.

La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, que están en pleno desarrollo, pero también necesita de propuestas pragmáticas y operativas, las que por cierto, ya existen independientemente de las reflexiones teóricas.

La interculturalidad, en derivado de la antropología, paulatinamente, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina.

“La interculturalidad en Salud.”

José Alfredo Alejandro Castellanos

19 08 21

En américa latina, la vida de culturas es permanentemente evolutiva, las experiencias de aplicar la interculturalidad en la Salud pueden remontarse hasta los primeros contactos entre los europeos y los nativos americanos, cuando aún no existía el concepto y el término, y no han cesado de existir propuestas y prácticas; la novedad, el reto contemporáneo es aceptar que la interculturalidad en Salud ya no es un tema que pedimos relegar a las fronteras geográficas del ejercicio médico, ya no es un tema de aquellas que ejercen la profesión en comunidades indígenas.

La interculturalidad en salud tampoco se confina al aspecto étnico, la creciente conciencia de las especificidades culturales de sectores de la población urbana por opciones religiosas, ideológicas o derivadas de su percepción del mundo,

introduce la necesidad de que los profesionales de la Salud adquieran esas "competencias culturales".

La interculturalidad en salud no es un comentario de moda ni un aspecto complementario del futuro, mucho menos un ancla en el pasado al vincularse con comunidades y culturas diferentes a la hegemónica cultura occidental.

Todo parece indicar que modelará la práctica futura de los profesionales de salud, por que en una sociedad globalizada, las diferencias culturales como signos de identidad adquieren una preeminencia que está modificando la estructura misma de las relaciones sociales.

Jose Alfredo Alejandro Castellanos

19 08 21

Las profesiones de salud y los sistemas de salud se enfrentaran a una nueva frontera para su desarrollo: la interculturalidad, para la cual debemos tener una mirada que abarque desde la formación de los recursos humanos en salud hasta la formulación de políticas. Ese es nuestro reto.

La interculturalidad es la integración entre culturas, de una forma respetuosa, horizontal y sinérgica, donde se concibe que ningún grupo cultural está por encima del otro, favoreciendo en todo momento la integración y convivencia de ambas partes.

La importancia de la interculturalidad en salud es el respeto, respecto a diferentes interpretaciones relacionadas con salud.

Hubamos también de un marco intercultural donde tenemos 4 principios básicos

- Reconocimiento de la diversidad cultural
- Relaciones equitativas
- Respeto a las diferencias
- Enriquecimiento mutuo.

La perspectiva intercultural pretende ver en la diversidad no un problema sino un campo de experimentación y resolución de problemáticas humanas y ambientales.

La interculturalidad nos sirve como un núcleo para un dialogo en la mejora de las condiciones de existencia de los seres humanos y su entorno.

## Referencias bibliográficas

### Referencias

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de medicina experimental y salud publica*, 6-7.

### Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de medicina experimental y salud publica*, 6-7.